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■记者 芦文晓

11月14日一大早，寒
气逼人，记者慕名来到了
不锈线材厂，见到了公司
第三十五届职工技术比武
天车工状元常青山。

今年刚满40岁的常青山，小麦色的肤色，中
等身材，鼻梁上架着一副眼镜显得有些斯文，简
洁、标准的普通话里时不时地夹杂着太原方言，显
得亲和又干练。

从进厂头一天开始，就与天车打交道的常青
山，天车工龄有22年了，当班长也有14年了。每
个班提前半个小时参加大班的班前会、会后开丁
班班前会，接受任务、布置任务、交代注意事项、组
织职工接班检查是常青山雷打不动的事情。

14日，正好赶上常青山上白班。走进忙碌的
生产现场，与常青山一起爬上了离地10米高的9

号天车顶部，常青山指着天车设备告诉记者，电气
设备、机械传动部位、安全设施、刹车装置是每天
上班前必须要查的内容，只有这些部位没问题了，
才能放心开车。

不锈线材厂生产现场上方四周布满了10吨、
15吨、20吨大大小小的天车20部，这些天车多是

“老式”天车，只能靠手动操作，检查起来也要费一
番功夫。一个班下来，每一个人在不同的天车上爬
上爬下是常有的事情。生产忙起来，吃饭都是在天
车上。

常青山告诉记者，由于
这些天车吨位小、摆动大、
手动频率高，作业频繁，每
一名职工要会开不同的天
车，而且还不能出事儿，这
就需要天车工必须有过硬
的技术。

（下转第二版）
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开栏的话〈〈〈
公司第三十五届职工技术比武已于日前落下帷幕，22个工种状元全部出炉。台上一瞬间的光彩和

荣耀，却需要台下数十年点点滴滴的积累。在光环的背后，状元们是如何苦练技能、提高本领的，他们
的秘诀是什么？从今日起，本报将开设《走近状元》栏目，带您走近各工种状元，与状元们零距离。

天车工状元常青山：稳、准、快、安全合理

■记者 王旭宏 通讯员 王伟 报道

本报讯 面对当前钢铁市场低需求、低价格、
低效益，行业竞争日益激烈的形势，营销部针对公
司径锻不锈钢投产以来市场认知度低、品种单一、
销售环节薄弱的实际，“打开后门”找用户，立足现
场找市场，全力推进新产品开发，截至10月份径
锻不锈钢产品销量较去年同期增长了20%，其中
阀体用钢、Cr系管坯用钢等新产品实现零突破，
并批量进入重点企业。

营销部依托公司径锻机装备、产品优势，坚
持从细节入手，以调整产品结构为主线，推进新
产品开发为突破口，努力追求产品价值化，效益
最大化，一方面积极组织大量常规产品合同，全
力保证径锻机高效生产；另一方面全力推进产品
结构调整，协同生产单位将高附加值产品的开发
列为工作的重中之重，全力开发市场前景好的品

种。与此同时，积极向用户宣传我公司径锻产
品，使其对公司产品品种规格有了充分了解；安
排专人对阀体用钢、石油石化等重点行业相关重
点企业进行大量走访和调研，组织技术部门和生
产厂专业人员前往重点行业同重点用户进行技术
交流，成立产、销、研服务团队为用户提供选材、用
材方面的指导，并签订相关技术协议,全力为用户
服务。

营销部立足现场和市场，积极同先进企业对
标，找差距定措施，反复研究制定了详细的径锻机
产品定位和营销方案，安排专人对新产品的开发
进行全面跟踪，确保了开发效率和速度，为抢占市
场奠定了基础。他们还通过采取直供、经销商、外
设销售公司共同开发的营销模式，全面拓宽销售
渠道，探索实行了库房前移等新营销模式，缩短
了交货周期，提升了快速反应服务力，赢得了用
户认可。

■记者 边震 报道

本报讯 今年以来，物流中心不断优化生产组
织，深化内部管理改革，积极谋划“大物流”格局，在
大力提高钢材发货量的同时，千方百计降低生产成
本，实现物流运输的系统优化和经济运行。

为完成今年的降本增效预算目标，物流中心
在年初制定了详细的工作方案和措施，通过精
细化管理，使各种运输方式不断得到优化；通过
公开招标方式，进一步降低汽车运输的总体单
价，尤其是汽车配送量较大的天津地区和华东
地区，汽车运输单价分别降低15元/吨、20元/
吨；通过与铁路部门谈判交涉，降低铁路运输服
务费用，持续优化铁路货车装载方式，提高钢材
货车发运静载重，减低发运成本；通过组织铁海
联运方式，有效节约运输费用。

物流中心还通过实现对铁路、机车、车辆运
行和设备检修的精细化管理，进一步降低生产
成本；根据铁路总运量的变化确定机车数量，严
格按检定周期及维护周期组织设备的定期检定
维护，避免过度检定；根据解冻需求及时调整炉
温，合理利用解冻库等措施，使煤气消耗量较
2013年同期下降了22989 GJ，节约成本一百多
万元。

截至目前，物流中心已完成全年预算目标的
126% ，预 计
全年可超额
完 成 预 算
40%以上。

尖山铁矿地处
山区，海拔高，冬季
极其寒冷。为给广
大职工提供一个舒
适 的 工 作 生 活 环
境，锅炉作业区认
真执行保供制度，
密切关注锅炉作业
温度，做好冬季的
采暖工作。

郭旭壮 摄

创新营销模式 推进新品开发

径锻不锈钢瞄准市场获突破
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■记者 边震 张浩 报道

本报讯 近日，马来西亚国际贸易及工业部官员安布一行
4人来我公司就太钢出口的热轧合金钢产品进行反倾销实地
核查，受到了不锈钢股份公司副总经理柴志勇和营销部相关
负责人的热情接待。双方在营销部四楼会议室进行了友好
会谈。

柴志勇首先对安布一行的到来表示欢迎，他简要介绍了太
钢生产经营运行情况。他说，太钢非常重视这次反倾销调查，
愿意积极配合马方进行有关情况的核查，希望双方通过这次
面对面交流，进一步消除中马贸易上的误解，给这次反倾销调
查一个公正的裁定。

安布希望太钢能够积极配合此次核查，他说，马方一定会
在保证信息安全的前提下，认真调查，确保此次核查结果不偏
不倚、公平公正，给双方一个满意的结果。

据悉，今年6月，马来西亚国际贸易及工业部发布公告，对
产自中国、印尼和韩国的热轧合金钢卷材发起反倾销调查，公
司营销部在第一时间作出分析评估，并组织相关部门人员完
成了反倾销调查问卷。目前，该案正在进行当中。

马来西亚官员来太钢进行反倾销核查

■记者 边震 报道

本报讯 11月 24日，中西部钢铁企业调研
会在太钢召开。中国钢铁工业协会副会长、秘书
长张长富，冶金经济研究中心主任石洪卫，山西
省钢铁工业协会常务副会长吴晓程出席会议，太
钢集团、包钢集团、酒钢集团、陕西钢铁、西宁特
钢、中阳钢铁、建邦钢铁、立恒钢铁、新泰钢铁相
关负责人参加会议。

集团公司董事、不锈钢股份公司副总经理柴
志勇在会上发言。他首先对中国钢铁工业协会
对太钢一直以来的支持和帮助表示感谢，简要介
绍了太钢当前面临的困难和问题，以及加快转型
升级发展的基本思路和做法。柴志勇说，在新常
态下，太钢深入贯彻落实党的十八大和十八届三
中、四中全会精神，以深化改革为统领，以提升经
营绩效为主线，以科技创新为支撑，以品种质量
为重点，以对标挖潜为方法，大力推进双经理制，
深入传递市场压力、激发全员活力，快速提升企
业综合竞争力。我们认为，只有坚持创新驱动，
深化内部改革，加快结构调整，深入降本挖潜，才
能有效解决钢铁企业生存和发展难题。

包钢集团、酒钢集团、陕西钢铁、西宁特钢、中
阳钢铁、新泰钢铁相关负责人先后就企业生产经
营建设情况及面临的困难和问题作了汇报。

在认真听取各企业的汇报后，张长富说，这
次面对面地交流沟通，对于深入了解中西部钢
铁企业当前面临的困难和问题起到了非常好的
作用。我们一定会认真梳理大家的意见和建
议，向国家有关部门做好汇报，及时反馈大家的
心声和诉求，更好地发挥钢铁工业协会的作用，
帮助中西部地区钢铁企业积极应对当前的严峻
形势。
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降本增效在一线


